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２月議会ダイジェスト【２７年度予算案について】 

「過去最大級の予算編成だが予算不足」 
前年度より189億円増の大型予算編成だが、結果、予算組
みの段階で198億円の予算不足に陥った。その後、どのよ
うにして予算を組んだのか。 
京都市所有地を売り、行革債という借金をし、公債償還
基金という貯金を切り崩し予算を組んだ。全てが未来へ
の負担になる。こんな予算の組み方は到底容認しがたい。
大体、なぜこれほど無理のある予算の組み方が許される
のか。それは財政非常事態状態だからだ。 
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「14年続く財政非常事態状態」 
平成13年に京都市は財政非常事態宣言を発令した。しかし、気づけば非常事態宣言
下において14年目の予算になってしまった。14年も続くことを非常事態だと呼ぶこ
とが真っ当であろうか。そもそも、財政が厳しい理由は、高齢者の増加など構造的問
題であるため、非常事態から脱却できる未来は今のところ見えない。非常事態をやめ
て、構造的財政危機状態と改めるべきだ。（平成27年3月 代表質問より） 

予算説明を受ける市議団 

これまでも財政には厳しいスタンスで臨んできました。 

[平成25年度予算] 

負担先送りにＮＯ！ 
ずっと黒字決算なのに予算不足が続く京
都市。借金をしたり、土地を売るなどし
て無理なやり繰りをしている。 
平成25年度予算案は、なんと、絶対使っ
てはいけない借金返済のための積立金を
100億円も取り崩して予算を編成。 
借金のみならず、将来使うお金にまで手
をつけてしまうと、破綻まっしぐらだ。
絶対ダメだと予算案に反対した。 

[平成26年度11月補正予算] 

無責任、過剰投資にNO！ 
台風18号で水没した小栗栖地区。調査の
結果、市のポンプ場のポンプ停止が原因
だった。停止した原因は委託職員の居眠
りと職員2名体制で監視すべきところ1名
しか出勤していないことだった。にもか
かわらず、原因はシステムにあるとして
システム改修費7億を計上。さらに3名体
制へ移行させるという。過剰投資の極み
として補正予算に反対した。（翌年、無
人監視体制に切り替えられた。） 



脱・与野党宣言 
 我々は市民与党だ！ 

与党は賛成、野党は 

反対。こんな構図で 

地方議会を論じるの 

をやめませんか。 

大切なのは、良いも 

のは良い、悪いもの 

は悪いと言える是々 

非々のスタンス。 

市長与党というしが 

らみを捨て、唯一の 

是々非々党で政治に 

向き合います。 
（25年3月団長談話要約） 

 

 臨時議会当時       その後 

• 自民党 削減反対    ４名減 
• 共産党 削減反対    削減反対 
• 民主党 削減反対    ２名減 
• 公明党 削減反対    ２名減 
• 京都党 ９名減     ９名減 

京都党の直接請求から３年。 

２名の定数削減を実現 

２５年度分 
京都党  ─ 
自民   ○  
民主   ○ 
公明   ○  
共産   ○  
無所属  ○ 

京都市会の海外視察渡航の議決 

1人１００万円の予算で 
行く海外視察にNO 

２６年度分 
京都党  × 
自民   ○  
民主   ○ 
公明   ○  
共産   ×  
無所属  × 

行政改革は自らの身を削り行うべし。 
4年前、市民の皆さんに議員定数削減
の署名にご協力いただき直接請求をし、
議員定数削減条例の提案を実施。4年
前は全会一致で否決されたが、市会改
革委員会を通じて削減を訴え続け、2
名の削減が実現。今も引き続き7名削
減を訴え続けている。 
(右下は定数削減の報告の新聞広告) 

 

海外視察を一概に悪いとは言わない。
しかし、財政難の昨今に、飛行機のビ
ジネスクラスに乗って、1週間で1人
100万円もの予算をかける今の視察の
方法はいかがなものか。行くならその
為に配られた自らの政務調査費を使っ
て行くべきだと主張。 

「行政改革はまず自らの身を削れ！」 議会改革編 


